



## CURIA GENERALIZIA DELLA COMPAGNIA DI GESÙ

PGN 2023/18  
Rome, 17 août 2023

P. José Domingo Cuesta, S.J.  
Curie provinciale d'Amérique centrale  
San Salvador.

Cher Père Provincial :

C'est avec une grande surprise et une douleur encore plus grande en raison des conséquences pour la jeunesse et pour tout le peuple du Nicaragua que j'ai reçu la nouvelle de la mesure injuste de saisie et de confiscation des biens de l'Université centraméricaine, UCA, de Managua, par les institutions qui composent l'actuel régime gouvernemental du Nicaragua.

Je tiens à vous exprimer en ce moment ma solidarité et celle de toute la Compagnie de Jésus, avec vous, avec la Province centraméricaine et avec tout le travail que l'UCA, ses directeurs, son personnel enseignant et administratif ont accompli depuis ses débuts en 1960, et en particulier au cours de ces dernières années qui ont vu d'importants progrès dans la maturation d'une université au service de la nation.

Le service de l'UCA a toujours été conforme à la mission de la Compagnie de Jésus et de l'Église catholique. Défendre la cause de la justice et de la vérité. Promouvoir le droit à la pensée et à une éducation ouverte, démocratique et libre. S'engager socialement pour la qualité de l'éducation et la défense des droits et de la vie des plus défavorisés. Tous les prix nationaux et internationaux reçus par l'UCA au cours de ces 63 années en témoignent.

Nous savons que toutes les accusations portées contre l'UCA sont totalement fausses et infondées. En outre, l'UCA s'est vu refuser le droit à une défense légitime. Un procès équitable -avec une justice impartiale-, mettrait en lumière la vérité de tout le plan que le gouvernement a mis en œuvre, depuis les manifestations de jeunes de 2018, contre l'UCA, contre beaucoup d'autres œuvres de l'Église catholique et contre des milliers d'institutions de la Société civile, dans le but de les étouffer, de les fermer ou de se les approprier. Avec des calomnies similaires, ils ont également outragé les droits de tant de personnes, leur réputation, leur vie et leurs biens.

Je m'associe à la demande que cette mesure judiciaire contre l'UCA soit annulée et corrigée, que cesse l'agression du gouvernement contre elle et ses membres, et que s'ouvrent des voies de dialogue sur la base de la vérité, de la liberté et du droit à une éducation de qualité pour les jeunes et pour tout le peuple nicaraguayen.



Les paroles de notre Congrégation générale 36 dédiées à ceux qui travaillent dans des situations de frontière et de persécution pour défendre la vérité sont valables ici : « *Vous n'êtes pas seuls, vous êtes part d'un corps apostolique dont l'unique consolation est d'être mis avec le Fils dans ses souffrances comme dans sa gloire* » ... « *L'amitié nous rassemble comme Amis dans le Seigneur, elle nous appelle à aimer et servir en toute chose, avec tant d'autres amis avec lesquels nous collaborons, nous célébrons, nous échangeons. Devant ces énormes défis et devant même d'apparents échecs, nous osons encore rêver de créer avec eux un monde différent parce que nous connaissons Celui 'qui peut réaliser, par la puissance qu'il met en œuvre en nous, infiniment plus que nous ne pouvons demander ou même concevoir' (Eph 3, 20). C'est pourquoi nous restons fermes, 'les pieds chaussés de l'ardeur à annoncer l'Évangile de la paix' (Ep 6,15).* »

Une fois de plus, et de manière particulière en ce moment de la croix, en restant fidèle à Jésus de Nazareth, je réitère mon soutien et celui de toute la Compagnie de Jésus à la mission réalisée par la Province d'Amérique centrale à l'UCA de Managua. Je reste en communion avec vous, avec tous nos compagnons jésuites et avec tous ceux avec qui nous partageons la mission et qui ont mis du cœur, de l'âme et de la vie pour rendre possible ce que l'UCA est aujourd'hui, en prenant des risques pour qu'elle puisse continuer à le faire pour la plus grande gloire de Dieu.

Avec notre confiance totale en Lui et en sa vérité qui nous libère,

Arturo Sosa, S.J.  
Supérieur Général